
市政协委员叶伟东是永嘉学派集大成者

叶适第22代后裔，他除自己办有公司外，还担

任瑞安市叶适纪念馆副馆长之职，多年来一

直为纪念馆的发展默默贡献着自己的力量。

他的目标是将纪念馆打造成省内乃至国内一

流的民间纪念馆。叶适纪念馆作为温州市优

秀爱国主义教育基地，叶伟东要求馆里做到

全年365天免费向群众开放，每当有学生团体

或学者专家来参观时，无论多忙，他都会立即

放下手头工作，驱车到馆里充当讲解员。按

他的话来说，“宣扬先贤的精神思想，是后裔

义不容辞的责任，再苦再累，值了！”

写提案是每个政协委员履职的基础工

作，也是考核政协委员的硬性指标。叶伟东

敏锐的政治触角总能延伸到与人民群众生活

息息相关的方方面面。去年两会递交的提案

《强烈建议拆除玉海楼前门诗墙“咪表”泊车

位，还文化一片净土》是叶伟东近年来众多提

案中的代表。去年 1 月 4 日两会开幕当天，叶

伟东刚好顺路经过玉海楼，看到玉海楼前门

对面的诗墙前停满了小车，过路的群众反映

大：“好端端的诗墙被挡住了，真是可惜哦！”

说者无心，听者有意，叶伟东立即着手调查，

并于当晚撰写好提案，递交到政协。

2010 年 1 月 23 日，那是个令叶伟东终生

难忘的日子：他第一次代表新闻出版、文化艺

术界别，作《加大文化建设投入，加强文艺人

才培养》的大会发言。也许是初生牛犊不怕

虎，初次登台的他毫不怯场，面对着台下就座

的各级领导、全体委员，叶伟东的开场白“一

个连电影院都没有的县级市，但它的房价却

高居全国县城之首”，一下子吸引了台下委员

的心。他在会上力陈我市近年来的文化建设

滞后性，毫不留情地指出了我市文化建设目

前存在的弊端，尖锐又带着幽默的发言风格

征服了台下的委员，不时爆发出次热烈的掌

声。好久没有听到这种“声音”了，会后，很多

委员都发出这种感慨。叶伟东每当回忆起那

次发言，还是心潮澎湃。只要能为老百姓的

心声而呼吁，他就敢于谏真言！

政协委员：维护百姓利益 积极参政议政

用法律维护社会的公平正义，捍卫每

个公民的合法权益，是律师的天职。如何

做到这一点，怎样把职责化为行动，却是

律师们必须认真思考并践行的课题。作

为律师的市政协委员胡奎正是秉承着“坚

贞致和”的为人之道和做事理念，真实地

反映了他办公室里悬挂着的五个浓墨大

字“剑胆护正义”。

1996 年，胡奎从浙江省政法管理干

部学院法学专业毕业后，进入瑞安市城建

监察大队工作。凭着对法律的熟知，他经

办了城市执法第一起依法处罚的行政案

件。认真的工作态度和负责的精神让他

在监察大队脱颖而出，第二年即提升为原

城关镇红旗分队副队长。然而不愿甘于

安逸的他于 2000 年主动辞职，创办了新

世纪法律服务所，几年后便在强手如林的

瑞安法律界渐渐树立了声誉。

在法律界站稳脚跟后，胡奎又萌发了

新的创意。他深知，从事法律工作不仅仅

为了个人的生活，法律的基点在于扶持正

义，为广大民众，尤其是弱势群体提供权

益保障。为了上望办事处雅儒村何光兰

农田承包与村委会纠纷案，他冒着酷暑多

次到当地调查，耐心宣讲法律，终于使双

方的纠纷得以圆满解决。

塘下镇水产养殖户池万灶等十几个

人合伙经营养殖场，因受到附近染料剂

厂等 4 家企业所排污水污染，虾、蟹大量

死亡，损失达 200 多万元。几位老实的

农民欲哭无泪，又苦于无法取证。胡奎

出于道义，无偿为他们四处奔走、取证，

最后终于与厂方达成赔偿 120 万元的调

解协议。他的这一创意受到时任温州市

委书记蒋巨峰的肯定，指示温州电视台

到新世纪法律服务所作专题报道，浙江

省电视台、中央人民广播电台也作了深

入报道，得到国家司法部、省司法厅领导

的称赞。

增补为第十一届瑞安市政协委员后，

胡奎更明白自己肩负的参政议政职责，由

衷地感到身上强烈的社会责任感和使命

感。在今年的市政协十一届二次会议上，

他精心准备了 4 份涉及劳动合同、农村医

疗保障、市政公园建设等提案，引起了有

关职能部门的高度重视。

为了社会的发展，民主的进步，普通

百姓的合法权益，他在不断地思考、探索，

踌躇满志，充满着朝气的胡奎，更拥有“剑

胆护正义”的勇气。

浙江华仕力机械有限公司董事长黄焕镐

有一连串头衔：经济师、工程师、瑞安市政协

委员、瑞安市中药现代化装备研究院有限公

司董事长、瑞安 8+2 中药现代化装备技术联

盟主席、温州民营企业发展促进会副会长

⋯⋯但在众多的头衔中，他最看重的是政协

委员这个称号。他说，政协委员这个职位给

了他参政议政的平台。

连任两届政协委员后，黄焕镐考虑问题

更周全了，不仅关注社会上那些积极向上的

舆论动态，也留意身边的弱势群体。他认为

大多数的社会矛盾是由制度不健全引起的，

要多站在弱势群体的立场想问题，这样才有

助于矛盾的解决或缓和。

瑞安经济开发区建立后，黄焕镐的企业

和其他企业一样迁入开发区，带来经济繁荣

的同时也引进了大量务工人员和技术人员。

黄焕镐发现很多务工人员下班后没处去，生

活非常单调。于是，他就这个问题展开调

研，了解务工人员的想法，咨询有关部门的

政策，提出了《关于在瑞安经济开发区建造

文化活动中心的建议》的提案，呼吁有关部

门在经济开发区建立一个文化活动中心。

黄焕镐说，在瑞安经济开发区建造文化

活动中心，一则可让务工人员业余时间有去

处，可以避免因精力过剩产生矛盾滋事，影

响社会治安；二则还可以把我市的相关政

策、城市特色在活动中心做些宣传，扩大瑞

安知名度。

在黄焕镐的心中，关注民生、为弱势群

体代言比公司生产更重要。此外，他还提交

了《关于老年人活动场地建设列入市财政预

算和乡镇财政预算的建议》等反映民生的提

案。

“我爱药监，因为它能给我提供为群众

服务的平台；我选择药监，因为我要让群众

用上安全药品。”在政协委员、市药品监督管

理局副局长郑祥圣的一份总结中，短短的几

行字掷地有声。作为药品监管部门干部，作

为优秀政协委员，为人民健康用药履行好职

责，这是他的心声，更是他把生命奉献给药

品监管事业的最好验证。

郑祥圣是一位来自民主党派的政协委

员、常委，他凭着职业的敏感，围绕药品监管

实践，关注民生，积极从事有关民生问题的

调研，寻找解决问题的新思路、新方法，及时

利用政协这个平台，积极参政议政。

从郑祥圣近年来提案中不难发现，有相

当一部分是由民生问题而引发的思考。为

了食品安全，他深入农贸市场、菜市场，掌握

第一手资料；为了市民出行方便，他沿着公

交线路逐站考察，了解市民出行的需求；为

了养老事业发展，他到养老院、社区，听取老

人的呼声。正是这种持之以恒的努力，他主

笔的《关于进一步提高食品安全水平的建

议》、《关于在菜市场设立电子显示屏，公布

食品质量检测信息的建议》、《关于加快新型

农村合作医疗步伐的建议》、《优先发展公交

事业，为百姓出行创造平安畅通环境》、《加

快养老服务体系建设，促进社会和谐发展》

等提案，在政协会议中引起了强烈的共鸣。

这些提案中，许多提案被评为优秀提

案。他经常说：“民生问题无小事，政协委员

就要为民生问题鼓与呼，促进和谐社会的建

设。”

在他的身上，人们看到的不仅仅是扎实

的业务能力，更可贵的是高度责任感。“责任

重于泰山”是他的承诺，也是他对药品监管

事业挚爱的最好诠释。政协是一个反映民

意，服务民生，实施政治协商、民主监督、参

政议政的重要机构。他经常说：“担任政协

委员是一份荣誉，更是一种责任。”郑祥圣充

分利用这个平台，不失时机，积极发挥了政

协委员参政议政的作用。

胡奎：剑胆琴心匡正义

黄焕镐：多站在弱势群体立场想问题

张秀玲：
有着一颗为民请命的心

郑祥圣：民生问题无小事

叶伟东：
用行动诠释责任与使命

连续三届当选为政协委员的普通教

师张秀玲，有着不普通的作为。她有一

份为民请命的责任心，这促使她成为突

出而优秀的政协委员。

2008 年下半年，张秀玲曾提出使其

骄傲的两个提案：一个是《关于整合乡土

文化资源、打造历史名人长廊的建议》提

案；另一个是《关于加快林垟湿地保护和

开发的建议》提案，这两个提案都引起市

政府的高度重视。

她真心为群众做事，为能给当地百

姓有一个美好的生活环境，她细心观察

周围的环境，把自己亲眼见到的，亲身经

历的，再经过实地考察、调研，写成提案，

向上级反映。

曾使她印象甚好的江南水乡，却在几

年后，使她“刮目相看”。“河水变脏了，村庄

显得凌乱，和我印象中那个江南水乡有着

很不协调的痕迹，当地村民也怨言颇多。”

这是她几年后亲自去湿地调研时所看到的

景象。她不希望家乡的那块湿地重蹈覆

辙。感触颇深的她，就写了一篇《关于加快

林垟湿地保护和开发的建议》提案。正是

这个提案，促使市政协人资环专委会组织

部分委员，多次考察林垟湿地，并把它作为

2012年重点调研，为此形成调研报告，引起

市政府高度重视。

张秀玲在参政议政的10年间，积极参加

政协的各种活动，她身上有着很多的头衔，这

也是社会对她的肯定。作为学校的骨干和中

坚力量，她努力做好教学与参政两不误。

繁重的工作量，使其身体超负荷运

行。身为老师的她，除了教书育人，业余时

间还常常伏案写作。2008年患上了腰椎突

出，身体严重变形，无法行走，但她是高三

班主任，为了不耽搁教学任务，住院才一个

来月，稍微能够走路，就带病上课了。为

此，她写了一篇博文来警醒自己。

一次政协交流会上，她以做个会生

活的政协委员作为交流主题，她说“不管

是委员还是什么职位，大家不要忘记，我

们首先是一个人，除了履职，个人生活也

要丰富多彩⋯⋯我们委员虽然是精英，但

也要不断学习。行万里路读万卷书是最

好的学习途径。”
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